

1. 就学前児童保護者の自由記述

ご記入いただいた自由記述意見のうち、一部抜粋して掲載します。

保育所（園）・幼稚園・認定こども園等の保育サービスについて

- ・阿見町は保育園自体少なく、かつ保育士さんも不足している印象です。もう少し保育士さんを増やし、かつ待遇もよくしてあげてほしい。
- ・女性も、または共働きできるように、支援できる社会の環境をもっと整備してほしい。
- ・保育園や幼稚園を増やしてほしいと思います。園内でも充実し子どもを見てもらえる様、保育士等の増員。
- ・阿見町にも病児保育のある施設を作してほしいです。
- ・一時保育を利用したい時に、預けられる保育所が人手不足・行事等で、預かってもらえない事がほとんどで、非常に困った。
- ・通っている保育園でお迎えに行く間の時間で、病気の子をみてる先生がいると安心かなと感じます。

学校や教育について

- ・本郷小学校、朝日中学校の建て替え及びインフラ設備、道路（歩道の設置等）人口、子育て世代の増加に伴い対策を立てて頂きたいと思います。
- ・子ども教育について従来の詰めこみ型の教育ではなく個をのばせるような教育カリキュラムに取りくんでもらいたい。また、注目され始めている STEAM 教育もどんどん取り入れてほしいです。
- ・小学校が遠い子ども達だけ低学年のうち、バスの送迎があると安心できます。
- ・英語に力を入れて欲しい。子どもが身近な言葉として思ってくれるような環境。
- ・学校の先生達の負担を少しでもいいので減らしてやってほしい。子ども達と接する時間を増やせるようにしてほしい。

放課後児童クラブや放課後子ども教室について

- ・学校から習い事まで送迎するサービス又は学童において各種習い事を選択できる体制を検討してほしい。
- ・放課後クラブの預り時間の延長希望。19時40分頃までやって頂けると、短時間勤務ではなくフルタイムで勤務可能となる。別料金が多少発生してよいので、放課後クラブで習い事（絵や英語など）をやってほしい。
- ・放課後クラブの時間内で習い事をしてほしい。
- ・放課後児童クラブは、1日預かり以外はおやつはなしということですが、19:00までの間におなかはずくとします。おやつはあった方がいいと思います。

成長や発達、障害について

- ・つくばの放課後児童デイなどをお願いすることが多く、こういった施設が阿見町内にもっとあればいいのにと常々感じています。
- ・阿見町町立の療育園を作ってほしい。幼稚園や保育園で、積極的に障害児の入園を認めてほしい。
- ・阿見町に障害児を受け入れてくれる、きちんとした対応ができる幼稚園・保育園を作ってください。
- ・障害のある子、親に対しての相談・保育環境をもっと充実した方がよいと思う。

病気や病院について

- ・阿見町は住みやすい地域だとは思っていますが、小児科専門の病院が少ない。医療機関がもう少し充実して欲しいと思う。
- ・できれば小児科医は夜間帯もいてほしい。
- ・小児専門のクリニックが阿見町に1つしかないので、増えたら嬉しく思います。

遊び場（公園や児童館など）の整備

- ・本郷ふれあいセンター隣の公園について、砂場が汚れていたりゴミがおちていて小さい子どもを遊ばせづらい。
- ・小さい子が遊べる施設を作ってほしい。室内で、ケガしにくく、外の天気が悪くても遊べる場所。
- ・以前、子どもが1~3才の時に、すくすく広場に参加させてもらいました。広い室内で子どもが自由に遊べる場所は、かなり貴重だと感じました。ただ毎日行っていないのが残念だと思いました。せめて週4日ぐらい開放してくれるともっと気軽に行けるかなと思いました。
- ・各地区に公園がほしいです。低学年の間は自分の地区の外へは行けないため、遊ぶ場所が誰かの家か道路になってしまっています。そのため外遊びができない現状です。子どもたちも地区の公園ができることを待ち望んでいます。
- ・阿見町に公園は多々あると思いますが、天気や気温によっては、外の公園で遊べない日もあるので、室内で子ども達、そして大人も楽しめるような、充実した日を過ごせるような施設があると、より良い町になると思います。

子育てに関する相談や情報提供について

- ・阿見町に引越しをしてきて1年くらいです。地域の情報をネットなどで検索しているのですが、スマホからだとは見にくく、わかりにくいです。
- ・子どものいる家に年齢に合った情報を送ってほしい。(イベントや利用施設の情報)もっと楽しそうなイベント(有料でもOK)をしてもらいたい。
- ・阿見町に転入してきたばかりでどこに子育ての相談をする場所があるのか分からない。前の市では月1回相談する場所があり良かった。身体測定、保健師、栄養師、歯科衛生師さんと話す機会があった。
- ・子育て支援センター、すくすく広場の先生方はみんな優しく親身になってくれるし、子どもの扱い方も上手く、とても感謝しています。またそこで出会ったお友達やママさんとは幼稚園に入ってから情報交換したり遊んだりするようになったので、この子育て支援事業を利用してよかったと思っています。

虐待対策の推進

- ・児童虐待のニュースを聞く度、心が痛いです。少しでもそういう子を減らす為に自分にも何かできないかと常日頃考えています。町でもそういう子には積極的に支援してほしいです。
- ・虐待を少しでも無くしてほしい。虐待はとにかく親のケアが必要かと思います。
- ・テレビや新聞などでいじめや児童虐待などのことが多くとりあげられていて心が痛くなります。そういった事がなくなり明るい環境の中で子どもたちがのびのびと育てて欲しい。

経済的支援の充実

- ・予防接種について、補助金をもう少し出して欲しいです。
- ・保育料無償化については、0~2才児の保育料が高く負担が大きいのので3才~だけでなく、0~2才児の軽減を望みます。
- ・来年度からランドセルが支給されるのは嬉しいです。
- ・ランドセルの無償配布について、小学校の6年間使用できる頑丈なものにしてほしい。
- ・自分で選んだランドセルは6年間大切に使用すると思いますので、無償配布ではなく補助金を出していただけた方がありがたいです。
- ・マル福、助かっています。高齢者のオムツ助成券と同じように、赤ちゃん時期にそういうのがあれば利用したいと思いました。

安心・安全の確保（防災、防犯、道路等の整備）

- ・子ども達が安心して住めるような環境（冬場の登下校（特に下校時））
- ・道路の側溝の段差がベビーカーではかなり乗り越えづらいです。ベビーカーの通るところだけでもいいのもう少し改善して頂きたいです。
- ・子どもが安心して歩ける道路整備。防犯カメラの設置。歩道と歩道の間が木で途切れてしまって、歩道がなく、車道を歩く所があるので、すべて歩道にしてほしい。歩道も広くしてほしい。垣根が手入れされていなく、人が死角になる時があるのでなくしてほしい。

その他（感想など）

- ・あらゆる面で、安心して子育てができる町になってほしい
- ・時代の変化に併せて、育成会や学校の PTA など今までと同じやり方ではなく、やり方を変えないと子どもを育てながら働く今の時代に合っていないし、子どもの行事や役員の集まりなどで休みを取ることが、どれだけ精神的負担になっているかご理解いただきたいです。「必要のないことは、やめる」を推進して下さい。
- ・ファミリーサポートのサービスはすごく良いと思うのですが、自宅又は子どもをみてもらう担当の人のお家でしか選べない所が残念。ファミリーサポートを受けられる施設を作っていただけたら。

2. 小学生児童保護者の自由記述

ご記入いただいた自由記述意見のうち、一部抜粋して掲載します。

保育所（園）・幼稚園・認定こども園等の保育サービスについて

- ・働きたいのに、子どもを預けられなくて仕事できません。待機児童を減らすような町づくりをしてほしい。
- ・保育園、幼稚園を増やすことも大切だと思いますが、まずは今現在ある保育園、幼稚園の保育士への待遇、職場環境の見直しを希望します。
- ・一時保育を増やしてくれないと仕事に行けないので、一時間の料金とかもあってほしい。1日の料金しかなくて、少しあずけることが出来ない。支援センターも、曜日がきまっていたり、時間も短いので、行きたい時に行けず、他の市の支援センターに行っている。一時保育も、一時保育専門の施設があっても良いと思う。
- ・現在、子どもが待機児童なので早く保育園を増やして欲しいです。

学校や教育について

- ・放課後の学校の校庭を開放してほしい。自分の学校なら利用できるとか保護者が入る時はネームプレート着用など。
- ・来年度から町陸上記録会や音楽会がなくなってしまい非常に残念
- ・小学校への電話対応時間が短く、仕事をしている親が、教師に何か話があってもかけられず不便である。当番制とかでもよいのでつながる様にしてもらいたい。
- ・教育環境（小学校）において、先生の数が足りていないと思う。クラスや子どもの人数によって定数はあると思いますが、小学校での教育環境がとても大事な時期であると思うので、小人数学級とすることを希望します。

放課後児童クラブや放課後子ども教室について

- ・児童クラブに預けられる時間を延ばしてほしい。
- ・放課後子ども教室の回数を増やしてほしい。低学年のうちには1人で遊びに出すことに防犯上抵抗がある上、同じ地区内に同学年の子がいるとは限らない。同学年の子と遊びたくても遊べる環境がないので、積極的に放課後子ども教室を利用したい。
- ・あさひ小放課後児童クラブは定員よりも人数が多く、今後も増える可能性あり。低学年優先といわれているので高学年になっても利用出来るのか不安。今後の見通しを持って早めに対応を考えてもらえるとよい。

成長や発達、障害について

- ・発達障害を持つ親のセミナー（→障害児の見分け方～公共機関への相談方法）を増やし、回覧板で周知して欲しい。
- ・障害がある子どもや大人も暮らしやすく（生活しやすく）なると良いなと思います。小学校ごとに支援学校に入っていないと支援員の手が借りられるところと、借りられないところと、違いがあるのは少し改善できないのかな！？と思うことがあります。
- ・健全な子どもを子育てするのに現状では特に不満はありません。ただ、障害児を育てるには、不便だし、将来が不安です。障害児にも選択ができるように（特に医療ケアが必要な子）環境を整えてください。
- ・子が発達障害です。日頃から不安を感じたり、心配事があります。同じ悩みを持つお母さん達と、気軽に話ができる場があったら良いと思います。また、兄弟が安心して遊べる場所やイベントがあったらいいなと思います。

病気や病院について

- ・病気の時、子どもを安心して診てもらえる仕組みがあると助かります。ただし、小3、中1の子どもをもつ親としては保育園系列の病育保育は子どもたちが嫌がるのではないかと思います。親だけではなく子ども達にもアンケートをとるといいかと思います。
- ・子どもは夜熱を出すので、近くの病院を作ってください。

遊び場（公園や児童館など）の整備

- ・地域の公園はボール遊び禁止の所ばかり。子どもは外で元気良くサッカーや野球など（男の子なので）ボール遊びをさせてあげたいです。小学校の校庭の開放等、放課後に子どもがおもいきりボール遊びができる場所の提供をお願い致します。
- ・子どもが自由に想像力を生かして遊べる環境、スペースがほしい。整備された公園もとても安全でキレイだがボール（野球、サッカーなど）禁止、自転車禁止などルールが沢山あり、自然に触れ合うことすらできない。秘密基地を作ったり、木登りをしたり、自分で発見しながら遊べる空間があると良い。
- ・旧実穀小のグラウンドを子どもたちの遊び場として開放していただきたいです。近くに子どもたちが遊べる公園がなく、残念に思っています。
- ・公園はあるが、幼児までか、大人用が多いので、小学生が満足できるアスレチック系ができると休日も充実して過せるのにもと思います。小さい子優先になってしまうので、思いきり遊べません。

子育てに関する相談や情報提供について

- ・子どもが就園、就学前は児童館日より等育児に関する情報が入ってこないため利用についてほとんど知る機会がありませんでした。何か改善できれば良いのではと思います。
- ・習い事を検索できる様なサービスがあると嬉しいです。小学校進学にあたって、スケジュールが分からなかったので計画を立て難く、もう少し早く全ての内容が分かれば良かったです。日程が未定でも、先に何があるか分かると違います。検診でもっとしっかり見て欲しいです。大きな問題しか分からないと思う。
- ・妊娠した時から、町の職員の方々には色々和信息を頂き、非常に助かりました。保育所やファミリーサポートセンター、放課後児童クラブの方々も色々和声をかけて下さり、近所の先輩の方も下校時にパトロールなどをして下さっているのて助かります。アパート住まいの方には回覧板が回って来ないようなので、情報量に差が出てしまうと思いました。

虐待対策の推進

- ・先日の千葉の10歳の女の子の虐待死事件で行政が父に子どものアンケートを見せってしまったことから、行政への不信感を持ちました。子どもを最優先に守っていただける子育て支援にして行っ下さることを願います。

経済的支援の充実

- ・阿見町は医療費が無料でとても助かっている。
- ・インフルエンザ予防接種の補助額を増やして欲しい
- ・昨年度から、マル福制度が変わり、高校生迄（18歳）該当枠が増え、大変助かります。他の市町村は、入院のみだったり、小学生迄だったりあり、阿見町は子育て環境充実して感じています。
- ・小学生のランドセル購入より中学生の制服・カバンなどのほうがお金がかかると思うので、中学生にも助成してほしい。
- ・新入生にランドセルのお祝いをするより給食費の無料化等、皆が対象となる事を実施して頂きたいです。

安心・安全の確保（防災、防犯、道路等の整備）

- ・道路に歩道スペースが無い道路が多くドライバーとしても親としてもヒヤっとする事があります。又、本郷小学区内に住んでいますが、立哨の朝のスクールゾーンの時間が日によって異なり、児童が学校近くに着くまではスクールゾーンを撤去しないでほしいです。車が入ってくるのでせめて時間で子どもたちを守ってほしいと日々思います。
- ・子どもが安全に通れる歩道の設備をお願いしたい。あさひ小学校区内、エコスから自衛隊朝日燃料庫へ向かう道路は車の通りが激しいのに両側に歩道がなく、とても危ないです。
- ・通学路の幅が非常に狭い所があり危ない。下校時に、見守りで出て下さっていて、とても安心できて、ありがたい。
- ・通学で危険を感じる事が多いので、安全な歩道を整備してほしい。

その他（感想など）

- ・地域の為、子どもの為と育成会などで活動しましたが、負担が大きい割に地域の方の協力が少ない。
- ・地域の行事を充実してほしい。
- ・○夏休み水泳教室、H30年に初めて参加しました。とても楽しく水泳に親しむことができ、11mまで泳げるようになったと喜んでいました。またH31年も参加する気満々のようで楽しみにしています。○公民館でのピザ教室も楽しかったです。親子参加型イベント、これからも楽しみにしています。○盲導犬体験後、学校の図書室で関連本を借りるなど、感銘を受けた様子です。手話体験も、子どもの世界を広げる活動だと思いました。
- ・大人向けのものが多いカルチャースクール（行政が主催だと思います）で子ども向けや親子を対象としたものを増やしてみたい。